

## Impacta al empleo apertura a chinos (Reforma 06/08/12)

Impacta al empleo apertura a chinos (Reforma 06/08/12)Arranca 43 mil empleos en el 2011, revela investigación Por Alfredo González Monterrey México (06 agosto 2012).- A los 700 mil empleos que perdió la década pasada, México sumó otros 43 mil 600 plazas formales menos tan sólo en el 2011, debido a la apertura comercial indiscriminada que instrumenta el Gobierno Federal para las importaciones de productos chinos, reveló una investigación que difundirá esta semana la Asociación Latinoamericana del Acero (Alacero). El estudio denominado "Cadena Metalmecánica en América Latina" que efectuó a encargo del organismo el investigador del Tecnológico de Monterrey, José Luis de la Cruz Gallegos, encontró que la apertura comercial no ha constituido un motor de desarrollo integral para México, lo que demanda un cambio en la política industrial. "La ausencia de un plan de desarrollo estratégico con políticas que impulsen su crecimiento pone en riesgo una mayor pérdida de competitividad y productividad, lo cual tendrá impacto negativo sobre la generación de riqueza en el país y por tanto exacerbará aún más las condiciones sociales más preocupantes en México", advierte. El estudio será entregado a nuevo Gobierno por la industria acerera para demostrar al Gobierno algo que siempre ha negado y que consiste en que el empleo de industrias como la metalmecánica y la metálica básica, que constituyen el 90 por ciento de la producción industrial, es mermado por la política de apertura comercial. Como continuación de un primer estudio sobre "Desindustrialización en México" difundido en julio del 2011, esta nueva investigación de la industria acerera estima que los beneficiarios de la política "errónea" de apertura son los países con los que México no tiene tratados comerciales como China, Rusia, India y Turquía. "En el caso de la competitividad ocurre algo aún más inquietante, y es lo que se refiere a una pérdida de posiciones en casi todas las clasificaciones que se publican a nivel mundial", sentencia. Como ejemplo, menciona que en la clasificación del Foro Económico Mundial, WEF por sus siglas en inglés, el reporte 2010-2011 ubicó a México en la posición 66, en tanto que en el informe 2001-2002 lo colocaba en el lugar 42. De acuerdo con el diagnóstico, esto obedece a que el País inició un proceso de apertura comercial, pero sin realizar la tarea del eslabonamiento de sectores en la exportación. Señala que las remuneraciones de los trabajadores también resultaron afectadas lo que se refleja en el aumento de la pobreza. "El aumento en la compra de productos chinos merma la ocupación que genera prestaciones de salud para los trabajadores y sus familias, que tiene una vinculación directa con las cotizaciones que las personas obtienen al trabajar". Si se considera que en 2011 las compras a China se elevaron en 6.6 mil millones de dólares (83 mil millones de pesos), explica, podría considerarse que ello se tradujo en 43.6 mil empleos formales que no se crearon. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo Fecha de publicación: 06 agosto 2012